



# A LOS PINTORES

Para adquirir un retrato de S. M. el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.) con destino al salón en donde celebra sus sesiones el Ayuntamiento de mi interina presidencia, ábrese un concurso por término de sesenta días, contado desde el en que aparece inserto el presente edicto en el Boletín Oficial de esta provincia, con arreglo á las bases siguientes:

1.º El lienzo, pintado al óleo, tendrá las dimensiones de 2 metros 23 centímetros de alto por 1'49 de ancho.

2.º Las obras de esta clase que se presenten se entregarán en la Sección de Fomento de la Secretaría municipal, en donde se expedirá recibo de las mismas.

3.º Dentro de los tres días posteriores al en que termine el plazo de admisión de aquellas, se constituirá el Tribunal encargado de designar que deba ser premiada con la suma de mil pesetas en que consiste la retribución que ha de satisfacerse por dicho trabajo.

4.º Los autores de los retratos no premiados podrán retirarlos sin derecho á reclamar indemnización alguna, tan pronto como diere su veredicto aludido tribunal, cuyo fallo será inapelable.

5.º El Jurado calificador lo constituirán:

D. Mateo Inurria Lainosa, Comisario regio, director de la Escuela superior de Artes industriales de esta ciudad.

D. Manuel de Torres y Torres, director de la Escuela provincial de Bellas Artes.

D. Rafael Ramírez de Arellano y Díaz de Morales, Profesor de concepto del arte é historia de las industrias artísticas de referida Escuela superior de Artes industriales.

Córdoba 28 de Mayo de 1902.—José García Martínez.

## Accidentes del trabajo

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales convoca á un concurso para optar al premio de 2.000 pesetas ofrecido por la Sociedad de Seguros La Polar, cuyas condiciones se detallan en la Gaceta, siendo las principales las siguientes:

El objeto de concurso es la mejor invención ó perfeccionamiento de un aparato, máquina ó instrumento que sirva eficazmente para prevenir los accidentes del trabajo en cualquiera de las manifestaciones de la industria. Para optar al premio se ha de presentar una Memoria explicativa, escrita en castellano, con uno ó varios dibujos del aparato inventado ó perfeccionado, y siendo recomendable que se acompañe un modelo del mismo en escala reducida.

El anónimo de los trabajos es potestativo, pudiendo presentarse los aparatos para los que se solicite patente de invención durante el plazo del concurso.

Al mismo pueden concurrir españoles y extranjeros, excepto los académicos de la Real de Ciencias Exactas.

Se respeta al autor el derecho de propiedad industrial sobre el aparato, máquina ó instrumento que sea objeto de premio.

El plazo para dicho concurso comienza con la publicación de sus condiciones en la Gaceta de Madrid, y termina el 31 de Diciembre de 1902, debiendo presentarse los trabajos en la secretaria de la Academia, calle de Valverde, 26.

### Minera

## Operaciones en la provincia

El personal del cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia efectuará las operaciones siguientes del 10 al 17 del mes próximo: reconocimiento de las tituladas demasia á San Cár-

los y demasia á Nuestra Señora de Llanes, y demarcación de las demasias á Bella Carlota, La Manuela, Junta y La Gracia, todas de hulla y del término de Balmez.

## La conversión de un rey

Entre los triunfos recientes del catolicismo, no es uno de los menos importantes la conversión á la Religión verdadera del rey de Nubia, Samuel Okosi, á quien Su Santidad se dignó felicitar enviándole una hermosa medalla de la Virgen.

El rey Okosi ha correspondido á esta fineza del Padre común de los fieles con otra carta en la que, después de decir que la imagen de Nuestra Señora ocupará el sitio de preferencia en la casa, pide que se envíen á su país muchos misioneros católicos para que propaguen la fe de Cristo en aquellos dominios.

Hermoso ejemplo es éste de un rey semibárbaro, que avergonzar debiera á los cultos gobernantes de algunas naciones de Europa, que tratan de expulsar de su seno á las Comunidades religiosas de las que salen esos celosos misioneros que con tan buen acuerdo pide el rey de Nubia.

Pero en el pecado llevan esos gobernantes desatentados la penitencia; pues así como el mencionado rey logrará civilizar á su pueblo, aquéllos tendrán que luchar cada día en condiciones más desventajosas con los elementos demagógicos, cuyas hazanas no pueden dar otro resultado que el de volvernos á la barbarie.

Lucio.

## Amor desesperado

¡Si ya te lo anuncié en más de una ocasión! Tú estabas predestinada á acabar mal, á tener un fin trágico. Por eso no me ha sorprendido la noticia de tu casamiento.

Has hecho bien en dejarme. Entre tu primo y yo no era difícil la elección. ¡Un bolsista! ¡Un poeta! ¿Qué mujer que conozca sus intereses puede dudar? Los versos no se venden, y si se venden ¡dan tan poco dinero!... En cambio, esos hombres de negocios, ganan en un santiamén una fortuna. Tienes razón: ¡apenas si hay diferencia entre un escritor y un bolsista!

¿Te acuerdas aún de nuestro idilio? ¿Verdad que nos hemos querido mucho? ¡Oh! sí, mucho! Pero ya todo aquello pasó. Todo pasa en la vida.

Tengo aún en mi poder tus cartas. No, pero no temas que haga mal uso de ellas. Yo, aunque no juego á la Bolsa, como tu primo—perdón como tu marido; se me olvidaba—soy todo un caballero.

Hoy he leído y releído todo el largo epistolario. ¡Cómo me has engañado! ¡Cómo me has mentido! ¡Y yo tan insensato, que te creía!

Verás: en esta carta que tengo aquí delante de mis ojos, que acabo de leer—mira si soy majadero, que acabo de besar,—en esta carta me juras por tu salud y la mía y la de tu madre, por la salvación de tu alma, por Dios, á quien pones por testigo ¡sacrilégio! de la verdad de tus palabras, que me amarás siempre siempre.

leyendo esa carta le he olvidado todo y he creído que vendrías de nuevo á verme como en la buena época de nuestros amores, para repetirme, tus labios sobre los míos, con palabras mezcladas de besos, que me querías mucho mucho; que me querías con toda tu alma...

Perdona si por un momento he pensado mal de ti. ¿Cómo ibas á venir á visitarme poniendo en olvido tus deberes de mujer casada? Bueno, que me hayas engañado á mí, pero engañar también á tu madre... ¿Qué diría de ti la gente? ¿Qué diría de ti el mundo? Para desahogar mi dolor me he pasado las noches llamándole ingrata en sonetos y odas...  
Que es como el que tiene tos y se compra unos mitones.

(Esta cita es digna de tu jugador de Bolsa.)

Y tu traición me ha inspirado muy hermosos versos. Creo que para tener talento hay que ser algo desgraciado. A mí, como al Dante, me hacía falta una Beatriz. Con tu casamiento has prestado un gran servicio á las bellas letras.

¡Oh, eso de hacer el desesperado gustaba tanto á la gente! Ya veras cuando publiqué mis poesías! Inmediatamente me harán académico, como á Cavestany, y tú asistirás á mi recepción, acompañada por tu marido, y, deslumbrada por mi éxito, me dirigirás miradas tiernas y sonrisas cariñosas. ¡Oh, cuánto voy á gozar. Solamente me acordaré de ti.

Pero, no; bien mirado, renuncio á la gloria. Voy á romper todos esos versos. Mi dolor es mío, y de nadie más. No quiero distraer á las gentes con mi sufrimiento. Quiero llorar solo, sin que nadie me compadezca. ¡Sería horrible que tu marido leyese mis versos—los hombres de negocios leen también algunas veces—y sintiera lástima de mí! Si ahora mismo voy á echar al fuego todas esas rítmicas jeremiadas. ¡Renuncio desde luego á la inmortalidad!

¿Por qué escribo esta carta? Ni yo mismo lo sé. No pienso enviártela, porque no quiero que la leas. ¿A qué? Todo ha terminado entre los dos. Si la leyeras, acaso podía retoñar en tu corazón—¡tu siempre has sido muy sensible!—aquel antiguo amor que me tenías. Y no quiero que nuestro idilio termine en un roín epigramático.

No; ya no puede haber nada de común entre los dos. Nuestro amor ha muerto. No profanemos su memoria.

Si ya sé que á poco que yo quisiera vendrías á verme para unir tus labios con los míos, y repetirme, con palabras mezcladas de besos, que continuabas adorándome siempre.

Pero créeme, todo eso es ya indigno y miserable. Cierro los ojos para verte, y te encuentro tan cambiada... Ya no eres la misma, ya no eres la musa de mis versos. Me parece que han arrancado de tus hombros tu hermosa cabellera rubia—que yo he besado tanto!—y han puesto en su lugar un horrible saco lleno de dinero.

¡No! ¡No vengas! ¡Quédate con tu bolsista! ¡Debes ir á hombre de negocios! ¡Te desprecio!

Miguel Sawa.

## LA TEMPESTAD

SONETO

A E. TRILLO

Muga el viento y combata las cañas; á su furor el labrador se aterra, densa bruma se extiende por la tierra, y golpea el granizo entre las cañas.

Bala el ganado inquieto en las montañas; rasga el rayo la nube dó se encierra y cae veloz en la nevada sierra, que lo recibe enhiesta en sus entrañas.

De la cumbre enrisada, serpeando, cae el torrente las mieses, devastando; resuena el trueno en la región ignota que se enciende fatídica y fulgente, y en el templo, de hinojos, el creyente preces eleva á la mansión remota.

José Ballesteros.

## Consejo de Ministros

Del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde no facilitaron estos, como de costumbre, nota oficiosa á la prensa.

Después de salir el Sr. Canalejas, los ministros cambiaron impresiones, y después conferenciaron extensamente los señores Sagasta y Moret.

Al salir el Sr. Canalejas, se despidió afectuosamente de sus compañeros, y especialmente del Sr. Sagasta, á quien manifestó que fuera del Gabinete apoyaría al Gobierno en cuanto le fuera posible.

El resultado del Consejo es objeto de animadísimo comentario, aunque después de todo no ha sorprendido más que á quienes esperaban que la crisis fuera más amplia.

Lo que se ha visto claramente, es que todos los ministros se salieron del Consejo, demostrando en la expresión de su semblante hallarse poco satisfechos del giro que ha tomado la cuestión política.

En el Consejo de Ministros se trató de la actitud de las minorías parlamentarias y de las cartas que estas han dirigido á los Presidentes de ambas Cámaras, pidiendo la inmediata reapertura de las mismas, en cumplimiento de la Constitución.

Después de estudiar el asunto detenidamente, los consejeros acordaron suspender las sesiones de las Cortes y que al efecto el Sr. Sagasta presente al Rey el correspondiente decreto, que probablemente aparecerá mañana en la Gaceta.

En el Consejo nada se habló de los anuncios viajes del Rey.

Los ministros se ocuparon principalmente de la crisis y de la marcha que el gobierno ha de seguir en adelante copiniciendo todos, en que el gabinete debe acreditar con actos su abolengo liberal.

Se acordó también activar las negociaciones con el Vaticano para la reforma del concordato, con el objeto de dejarlas terminadas, si es posible, antes de que finalice el mes de Junio.

El señor Canalejas asistirá hoy todavía al ministerio, para despachar los asuntos pendientes.

## GRAN TEATRO

Anteanoche se representó en el coliseo de la calle de la Alegría la preciosa ópera de Donizetti *Lucrezia Borgia*.

Fue un desastre artístico y económico.

Anoche beneficio de nuestro paisano el tenor Granados, presentaba la sala brillante aspecto. En palcos y plateas se habían dado cita las más aristocráticas damas cordobesas, en las butacas no las había menos elegantes y distinguidas y en el anfiteatro y paraiso, eran de ver los apañados grupos de lindas mujeres que se entusiasman escuchando la música de Mascagni y de Bizet.

Granados celebraba su beneficio cerrando con el esta temporada y debía dejar bien puesto el pabellón, que ha sostenido brillantemente y en verdad que ha cumplido como bueno.

Cada número de los cantados anoche le valió una ovación entusiasta. Las sicilianas, el dúo con Santuzza, el brindis, el *ad lib* á la madre fueron en *Cavalleria* notas brillantísimas, que no han sido escuchadas otras veces de igual modo.

Pero donde el entusiasmo se desbordó fué en *Carmen*. Cada frase era un aplauso, cada número una ovación. El cuarto acto, lleno de colorido dramático, subyugó al público; y en la sala estallaron los bravos y las aclamaciones. Granados salió al proscenio seis ú ocho veces al terminar la representación, quedando muy satisfecho de la acogida que anoche tuvo.

Los cinco círculos, á quienes había dedicado el beneficio, le enviaron como recuerdo una preciosa sortija con brillantes en bandeja de plata y su amigo don Carlos Quero una elegante petaca con artística inscripción.

La Srta. Lopetegui se despidió de este público, que tanto la estima, con la romanza del tercer acto de *Carmen* en la que escuchó una ovación estruendosa.

La Srta. Casas hizo una Santuzza notable y dijo con valentía las frases del dúo con Granados.

La Srta. Vigier y el Sr. Puiggener bien.

La empresa muy mal, pues en *Cavalleria* suprimió las campanas armónicas y en *Carmen* los caballos.

## TEATRO-CIRCO

En la noche del miércoles volvió á abrir sus puertas el pequeño coliseo del Gran Capitán en el que hizo su debut la compañía cómico-lírica que di-

rigen Casimiro Ortas y el maestro Puchades.

La Srta. Domingo (M.) es una artista que posee bonita y bien timbrada voz, exacta con gusto y afinación y así lo demostró, no solo en el sainete *El último chulo* sino en *El barbero de Sevilla*, *El guitarrico* y *La alegría de la Huerta*, pero se conoce que es nueva en estas lides, aunque es de buena cepa, es decir de la *matera* que son las buenas artistas y lo llegará á ser si no se malogra.

Su hermana Carmen Domingo, desde las primeras escenas de la segunda de las obras representadas dió á conocer que es consumada artista. Su voz es extensa y llena, especialmente en el registro medio y grave, y canta con exquisito gusto y afinación.

La Srta. Peris es una buena característica; el Sr. Valle está en los comienzos de su carrera su voz es bronca y tiene muchos defectos que corregir; el señor Coll aunque carece de voz se conoce que es antiguo y tiene *tallos*, es decir, es artista que maneja la nota *comica* sin exajeración.

Los Sres. Ortas, padre á hijo, así como el Sr. Partas son artistas bastante conocidos de nuestro público y llenaron su cometido con bastante gusto de los aficionados á pasar un buen rato y que detestan el mal humor por todos conceptos.

Anoche además de la primera y segunda obra representada el miércoles se pusieron en escena las lindas zarzuelas *La Viejecita* y el precioso sainete *La fiesta de San Antón*.

Tanto en esta como en la anterior, Carmen Domingo hizo gala de sus excepcionales dotes artísticas, en la parte musical y en la declamación, *para avis* en las artistas de zarzuela, que por lo general se cuidan poco de esto.

El público aplaudió con justicia al concertante del primer cuadro de *La Viejecita*; el dúo del segundo cantado por las hermanas Domingo; la romanza de *La fiesta de San Antón* y el dúo de la misma obra. Numeros musicales que fueron muy bien interpretados por Carmen Domingo y la Gito.

Los demás artistas llenaron su cometido con discreción.

M. Muriel.

## Crónica Provincial

En Peñarroya se han dado severas órdenes para que no se juegue á los prohibidos.

Nos parece muy plausible el acuerdo.

Se quejan en Lucena del pésimo servicio de carruajes desde aquella ciudad á la estación férrea de Aguilár.

En el cortijo de Marellena, término de Luque, fué detenido anteayer, Cristóbal Rodríguez Ramírez por haber herido gravemente con un escarabajo á Cristóbal Ontiveros León.

En Almodóvar del Río se intenta fundar una sociedad de agricultores.

Anteayer fué detenido en Puente Jénil Ramón Artacho Gallardo, licenciadado de presidio y autor del robo de dos caballerías propiedad del Duque de Denia, cuyo hecho verificó el 17 de Agosto de 1900 en Castillo Azur.

## Crónica Local

### Combinación

Se asegura que cuando se resuelva la crisis habrá una extensa combinación de gobernadores.

### Velada

La celebrada anteanoche en la calle Ayuntamiento se vió concurridísima; asistió la banda municipal y se prolongó la velada hasta las altas horas de la noche.

### El telégrafo

Después de cerrada nuestra edición de anteayer recibimos tres telegramas, puestos en Madrid á las dos de la tarde, y cuyo contenido no pudimos apro-

vechar por la tardanza inculcable con que llegaron a nuestro poder.

En ellos se nos hablaba de crisis, del mensaje de las kábilas presentado por el alcalde Centa, de la audiencia concedida por la familia real a las cigarreras sevillanas, y la firma, que se redujo al nombramiento de Gómez Imaz para la Capitanía del Ferrol, y al pase a la reserva de los coroneles ascendidos a generales.

### Blasfemos

Anteanoche, y por orden de D. Rafael Jiménez Amigo, digno teniente alcalde y estimado correligionario nuestro, fueron detenidos en el Gran Capitán tres niños groseros que hicieron alarde de su falta de educación profiriendo horribles blasfemias en diversas calles y plazas.

Aunque pasaron todo el día de ayer en la higuera, no estaría de más que fueran a la cárcel, según está mandado, todos los que hacen de nuestra capital una población inculta con sus frases indecorosas y sus blasfemias inculcables.

Es menester que por la autoridades se cumpla mejor la ley y pasando una quincena en la cárcel los verdaderos blasfemos nos veremos libres de tan asquerosa plaga.

### Monte de Piedad

El lunes próximo, 2 de Junio, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Octubre último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

### Procesión

La lluvia que estuvo amenazándonos ayer todo el día, obligó al cabildo catedral a tomar el acuerdo de que la procesión del Santísimo Corpus Christi no recorriera el trayecto señalado.

Salió después de las seis por la puerta de Santa Catalina, continuando por la calle Magistral González Francés y Torrijos, entrando por la puerta del Perdón.

Hizo los honores correspondientes una compañía del regimiento de la Reina, dividida en secciones, con bandera, música y bandas de tambores y cornetas.

Asistieron todas las autoridades y un numeroso gentío.

La caballería formó en la calle de San Fernando recibiendo orden de retirarse.

En muchas casas de la carrera aguardaron el paso de la procesión inútilmente.

### Mordisco

Un perro, propiedad de un vecino de la calle Abéjar, mordió ayer en la pierna derecha a una niña, que fué curada en la casa de socorro.

### Caída

En la calle Cardenal González se cayó ayer de la caballería que montaba un sujeto, sufriendo varias contusiones, que le fueron curadas en la casa de socorro de «La Cruz Roja».

### Denuncias

La guardia municipal denunció ayer a una vecina de la calleja Mancera, que promovió escándalo arrojando inmundicias a un individuo.

Hoy ha denunciado a un sujeto que anoche en un establecimiento de la calle Gutiérrez de los Ríos, dió escándalo insultando a la dueña.

### Disposición

La Gaceta de ayer publica una Real orden resolutoria de una consulta sobre el orden preferente para asistir a sesión los secretarios de las Diputaciones provinciales cuando se celebre a un mismo tiempo por la Diputación, la comisión provincial y la comisión mixta.

### Exámenes de ingreso

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la convocatoria fijando para el día 15 de Julio los exámenes de ingreso en las Academias de Artillería e Ingenieros.

En la primera existen cuarenta plazas y en la segunda veinte.

### El caso

Según parece, desde primeros del

mes próximo quedará suprimido el tren expreso de Andalucía que diariamente viene circulando.

Esta medida, si efectivamente se realiza, causará grandes perjuicios al público, no compensados de seguro por la economía que pueda proporcionar a la empresa ferroviaria.

Llamamos, pues, la atención de quantas personas puedan influir para que continúe circulando ese tren, a fin de que no consientan la supresión de un servicio tan importante.

Precisamente ahora, cuando el rey se dispone a emprender un viaje a las provincias del Mediodía, es cuando conviene mejorar y aun aumentar, si fuera posible, todos los servicios ferroviarios, en vez de desbarajustarlos ó disminuirlos con medidas como ésta de que se trata.

### El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 29°00; a la sombra, 22°80; mínima, 13°40; media, 18°10; agua de lluvias en milímetros, 12°00; altura barométrica en idem, 758°30; estado del cielo, casi cubierto dirección del viento, S.O.

### Enhorabuena

La encantadora señorita María Guijo, hija de nuestro particular amigo el acreditado dentista D. Fernando, ha obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes celebrados en la Escuela Normal.

La felicitamos así como a sus padres por tan brillante resultado.

### Taurina

Los toros de Saltillo lidiados ayer fueron regulares. Lajartijillo estuvo regular en uno y superior en otro; Bebe, mediano en ambos, y Machaco, regular en el primero y bien en el segundo. Los matadores pusieron banderillas a ruegos del público. Machaco, después de una lucida preparación, dejó medio par; Bebe un par abierto, y el Moreno un buen par al cuarto, entrando con rapidez. Los banderilleros no hicieron nada digno de mención, y los picadores estuvieron regulares, excepción hecha del Chano, que fué muy aplaudido al picar el cuarto toro. Caballos muertos, once; la entrada, un lleno.

### Autoridad

Se ha hecho cargo del Gobierno civil de esta provincia el Secretario del mismo D. Angel del Palacio Simó, por haberse ausentado con autorización previa, el gobernador propietario.

### El adoquinado

Cuanto se proyectara en hacer extensiva dicha mejora a el mayor número de calles de nuestra capital, merecerá indudablemente elogios de todo el vecindario de la misma y de la prensa local.

En una de las últimas sesiones celebradas por el Ayuntamiento, los señores Fernández Jiménez (D. José) y Jiménez Amigo, Abogados y tenientes de Alcalde, se ocuparon extensamente de tan importante asunto, y a instancia de los mismos, acordó, por unanimidad, la Excmo. Corporación, que, por el Arquitecto municipal se hagan sin pérdida de momento, los estudios necesarios para hacer extensiva tan indispensable mejora a varias importantes calles.

Estamos seguros de que el Alcalde interino Sr. García Martínez, dará las órdenes necesarias para que lo antes posible sea cumplimentado tan laudable acuerdo capitular.

### Cédulas hipotecarias

Se ha dispuesto que se incluya en la cotización oficial, como valores públicos, la nueva serie de cédulas hipotecarias del Banco Hipotecario de España de a 500 pesetas cada una, con los números 125 001 a 150 000.

### La langosta

Según las últimas noticias oficiales, telegráficas las manchas de langosta denunciadas en el cortijo «Nuevo», del término de esta capital, ocupan cinco hectáreas. Las del cortijo «Morillo», han sido extinguidas casi por completo.

### Dinero

En breve se firmará un decreto disponiendo la recogida de la moneda fraccionaria acuñada antes del año 1868.

### Atención

La han tenido despidiéndose atenta-

mente de nosotros la lindísima tiple ligera Srta. Ana Lopetegui, que tan buenos recuerdos deja en nuestro público y la simpática contralto señorita Krestman.

### Arcepreste

Anteayer en el correo de Granada llegó a esta capital nuestro particular amigo D. Luciano Rivas Santiago, Arcepreste de esta Santa Iglesia Catedral.

Es fácil que hoy tome posesión de su cargo.

Ayer formó en la procesión con el Cabildo.

### De viaje

Anteanoche marchó a Barcelona el tenor Brotat; anoche en el mixto fueron las coristas de la compañía Baratta, y esta tarde en el correo han partido las señoritas Lopetegui, Krestman y todo el personal que forma el cuadro de la compañía de ópera que hasta anoche actuó en nuestro principal coliseo.

Las señoritas citadas se dirigen a Madrid, donde descansarán unos días, marchando después a Barcelona, en cuyo Teatro Lírico comenzarán la nueva temporada.

### Herida

Un valiente dió ayer varios golpes en la cabeza con un martillo a la dueña de la casa de lenocinio de la calle Pastores, causándole graves heridas en la cabeza de las que fué curada en la casa de socorro, pasando después en una camilla a su domicilio.

### Fraternidad

En la calle Santa Ines dió ayer un gran escándalo un joven que insulto y amenazó a su hermana.

### Personales

Ha hecho renuncia del cargo de Subdelegado de Veterinaria del distrito de la Izquierda por haber sido nombrado, según dijimos, un inspector veterinario D. Leandro de Blas. Le sustituirá interinamente D. Rafael Ortiz.

### Interview con Necedal

El Herald de Madrid publica una interview celebrada con Necedal en que dice que el señor Canalejas ha dejado maltracho al partido liberal.

Según opinión de este político el señor Canalejas levantará bandera formando un partido monárquico ó republicano según las tendencias que advierta en don Alfonso.

¡Que miedo!

### Teatro Circo

Ayer fué muy comentado por los asiduos concurrentes al Teatro el elevado precio de las entradas del Teatro Circo, que por improcedente no ha de favorecer los intereses de la empresa.

### El viaje del Rey

De La Correspondencia de España: «Se ha dicho hoy que el día 15 de Junio era el señalado para el viaje de S. M. el Rey a las poblaciones de Andalucía».

### Los alumnos libres

El doctor Moliner ha hablado con Romanones sobre los exámenes de alumnos libres, negándose a suprimirlos el ministro de Instrucción pública, el cual manifestó que concedería los mismos beneficios de que gozan los alumnos oficiales, a los estudiantes de enseñanza libre que asistiendo a las clases en Institutos y Universidades, fuesen calificados en listas por los respectivos catedráticos.

### Granados

Nuestro paisano el notable tenor, ha terminado sus compromisos con la compañía del maestro Baratta, y después de pasar unos días en Almodóvar, regresará a Italia a descansar de sus tareas al lado de sus pequeños.

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Torcuato ob. y mr.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Santa Iglesia Catedral, Octava del Corpus, por el Excmo. Cabildo.

—En la iglesia auxiliar de San Agustín, al tarde de oraciones, mañana último día de novena a Santa Rita de Casia.

—Mañana, a las ocho y media, tercer día en la iglesia parroquial de Santa Marina de la solemne novena que el centro del Apostolado de la oración establecido en la misma

consagra todos los años al Sacratísimo Corazón de Jesús.

—Mañana tercer día de solemne octava que la comunidad de religiosas del Santísimo Corpus Christi consagra anualmente al Augusto Sacramento. A las nueve y media de la mañana habrá fiesta solemne, con sermón a cargo de don Antonio Rodríguez Blanco. De cinco a seis y media de la tarde habrá exposición del Santísimo.

—La congregación del Sagrado Corazón de Jesús y el Apostolado de la oración, tendrán en la iglesia de San Hipólito los ejercicios mensuales el día 1 de Junio. La comunión será a las ocho y media y los ejercicios por la tarde a las seis.

—En el convento de religiosas de Santa Marta, mañana tercer día de la solemne novena al Sacratísimo Corazón de Jesús, dando principio a las seis de la tarde con el santo rosario, letanía cantada, sermón, lectura de la novena y reserva.

## Sección Comercial

### Mercado de Córdoba

Acetite, de 30 a 30 y 1/2 reales arroba.—Trigo duro, a 38 reales fanega.—Idem blanquillo, a 40.—Cebada, de 21 a 22.—Habas castellanas, a 34.—Alpiste, a 45.—Garbanzos tiernos, de 80 a 90.—Idem duros, a 46.—Ecaña, a 18.—Harina blanca extra, a 17 1/4.—Idem corriente, a 16 y 3/4.—Idem recia asemolada, a 15.—Idem superior a 14 y 1/2.—Id. corriente a 14 y 1/4.—Id. tercera a 11.—Cabezuela, a 11 reales fanega.—Salvado, a 7.—Hoja, a 6.

## Pasatiempos

### CHARADA

Prima letra que es vocal;  
prima tres en los tejados;  
dos tres un piso es ponerle  
baldosas de arcilla ó mármol;  
dos dos hombre sin palabras  
y tonto desgallachado.  
Llamo todo a derribar,  
a echar una casa abajo.

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR:

(La solución en el próximo número.)  
CO-LO-RIS-TA

La han acertado: Mi niña La de los canarios, Matutias, Lagarto y El cabo tijerillas.

## Espectáculos

### Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía cómico-lírica de Casimiro Ortas

### FUNCIÓN PARA MAÑANA

Primera sección a las ocho y media  
La Alegría de la huerta

Segunda sección a las nueve y media  
Carceleras

Tercera sección a las diez y media  
La fiesta de San Antón

Cuarta sección a las once y media  
Los niños llorones

Precios para la 1.ª, 2.ª y 4.ª sección  
Palcos sin entrada, 3 pesetas.—Sillas con entrada, 80 céntimos.—Anfiteatro con idem 40 céntimos.—Entrada de palco, 80 céntimos.—Entrada de grada, 20 céntimos.

Precios para la 3.ª sección  
Palcos sin entrada, 4 pesetas.—Silla con entrada, 1 peseta.—Anfiteatro con idem, 45 céntimos.—Entrada de palco, 1 peseta.—Entrada de grada, 25 céntimos.

El timbre a cargo de la empresa.

## El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

### La crisis

Madrid 29 (20'20)

Mañana llevará el Sr. Sagasta a Palacio la dimisión del ministro de Agricultura.

La crisis, según se venía sospechando se limita solo a éste. El presidente del Consejo de ministros reserva aun el nombre

del que ha de sustituir a Canalejas.

### Noticias de la madrugada

Madrid 30 (5)

El duque de Tetuán, ocupándose del presente conflicto político, ha manifestado que la crisis es de gran importancia y transcendencia, porque demuestra el fracaso completo del gobierno y el abandono del programa que le dió vida.

La actual, a su juicio, es crisis política y no admite soluciones acomodaticias.

—La Gaceta publica hoy el decreto suspendiendo las sesiones en la presente legislatura.

—A última hora se considera seguro el nombramiento del señor Mellado (don Andrés) para sustituir al señor Canalejas en el gabinete.

Por información propia podemos asegurar que en el ánimo del gobierno está pretender activar mucho las negociaciones entabladas con el Vaticano para la reforma del concordato. Procura llegar a algún acuerdo dentro del mes de Junio y si así no ocurriese se concedería como plazo improrrogable para solucionar el asunto días antes de abrirse las Cámaras, advirtiéndose a la Corte pontificia que el hecho de expirar el segundo plazo, sin ponerse ambas entidades de acuerdo implicaba la ruptura de las negociaciones.

Todos los ministros coinciden en que el Gobierno se halla resuelto a contrarrestar el efecto de la salida del señor Canalejas del gabinete practicando una política ampliamente radical.

### El rey

Madrid 30 (12'45)

En este instante termina el acto de imposición hecha por el obispo prior de las Cuatro órdenes militares, de las insignias de las mismas a S. M. el Rey.

La ceremonia ha sido solemnisima y se ha celebrado en el templo de San Francisco el Grande.

Asistió la corte de luto. El Rey lucía el uniforme de Capitan General y entró bajo palio en la Iglesia donde había un gentío inmenso.

Terminada la Santa Misa se cantó el Tedeum, con lo que finalizó la ceremonia.

### Habla Sagasta

Madrid 30 (15)

En este momento se dirige el Presidente del Consejo de Ministros a Palacio.

A las preguntas que se le han hecho referente a la crisis, ha opuesto una reserva impenetrable.

Acosado por los periodistas, sólo ha manifestado que va a informar al Rey del planteamiento de la crisis y a poner en sus manos la dimisión del Sr. Canalejas.

Ha añadido después que le entregará también el mensaje enviado por las Diputaciones de las Provincias Vascongadas.—Mencheta.

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

UN NÚMERO  
25 CÉNTS.

UN NÚMERO  
25 CÉNTS.

OFICINAS: GRAN CAPITAN, 13, Pral.

HORAS DE OFICINA, DE 2 A 6 DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75. Idem un trimestre, 5. Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta, 0'03. Para los Sres. Suscrip- tores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.<sup>a</sup> plana, 15 en 2.<sup>a</sup> y 30 en 1.<sup>a</sup>. A dos id. 10 id. en 3.<sup>a</sup>, 25 en 2.<sup>a</sup> y 50 en 1.<sup>a</sup>

Reclamos y Comunicados a precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.



## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Alejandria

CALLE JESÚS MARÍA, NÚM. 2

CORDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas; em- pastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, conocidos hasta hoy. Hay gran surtido de opiatas y elixires.

## FABRICA

## ALMACÉN

ANTONIO MORENO DIRECTOR Y PROPIETARIO

## MUEBLES

## LUJO

GONDOMAR, 12

## CENTRO TÉCNICO CONSULTIVO Y EJECUTIVO

## CONSTRUCCIONES

DIRECTORES

Don Adolfo Castiñeira, Arquitecto.

» José Soriano, Ingeniero de Caminos

» Luis Baquera, Ingeniero Militar.

Calle Leones, número 2, principal

Este Centro se encarga de la redacción de proyectos y ejecución de toda clase de obras, levantamientos de planos de fincas rústicas y urbanas, peritajes y tasaciones, insta- laciones de fábricas y maquinarias de industrias modernas, y en general, de cuanto afecta a las ramas de arquitectura é ingeniería.

Horas de Oficina: De 10 a 12 de la mañana, y de 3 a 6 de la tarde

## TIERRA SANTA

ECOS DE VIAJE

POR EL MUJERTE SR. DR. DON MANUEL DE TORRES Y TORRES

Con un prólogo de Don Francisco de Borja Pavón

LEON ENRIQUE REDEL

PRECIO TRES PESETAS

Se vende en esta Administración y en todas las Librerías.